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ATA DA 1ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA TÉCNICA DE EDUCAÇÃO 1 

AMBIENTAL DO CBH MPS DO ANO DE DOIS MIL E VINTE UM, realizada no 2 

dia 29 de abril de 2021, (quinta-feira) com o início às 14:00h e término às 17:00h 3 

por videoconferência, com a seguinte ordem do dia: 1. Abertura; 2. Leitura do 4 

expediente (correspondência recebida, justificações de ausências e 5 

síntese de propostas encaminhadas até o início da sessão); 3. Aprovação 6 

da pauta; 4. Eleição do Coordenador e Subcoordenador; 5. Apresentação 7 

do Relatório do Diagnóstico da Educação Ambiental; 6. Definição do 8 

calendário de reuniões de 2021; 7. Elaboração da Proposta de Trabalho da 9 

CTEA; 8. Comunicações e avisos; 9. Encerramento. Item 1. Abertura; 10 

Roberta Abreu (AGEVAP) deu boas vindas a todos e leu a pauta até o item da 11 

Eleição do Coordenador, por ser a 1ª Reunião da CTEA, e para o Coordenador 12 

dar seguimento posteriormente. Item 2. Leitura do expediente 13 

(correspondência recebida, justificações de ausências e síntese de 14 

propostas encaminhadas até o início da sessão); Após a leitura do 15 

expediente, não foi constatada nenhuma justificativa. Item 3. Aprovação da 16 

pauta; Roberta Abreu (AGEVAP) realizou a leitura da pauta, colocou para a 17 

aprovação e a mesma foi aprovada. 4. Eleição do Coordenador e 18 

Subcoordenador; Roberta Abreu (AGEVAP) sugeriu que cada membro se 19 

apresentasse e falasse se tinha interesse no cargo de Coordenador e 20 

Subcoordenador. André Luiz Moreira (UBM) e Ranyere do Nascimento de Souza 21 

(P. M. VASSOURAS) se candidataram. Em seguida, Roberta Abreu (AGEVAP) 22 

abriu uma votação no chat para escolher o Coordenador e consequentemente o 23 

Subcoordenador. Após a contagem da votação, André Luiz Moreira (UBM) foi 24 

escolhido para Coordenador com 4 votos a 1 diante de Ranyere do Nascimento 25 

de Souza (P. M. VASSOURAS), que ficou com o cargo de Subcoordenador. 26 

Roberta Abreu (AGEVAP) deu parabéns aos dois e passou a palavra para o 27 

Coordenador dar seguimento na pauta. André Luiz Moreira (UBM) agradeceu 28 

pela oportunidade e passou para o próximo ponto de pauta. 5. Apresentação 29 

do Relatório do Diagnóstico da Educação Ambiental; Leonardo Guedes 30 

(AGEVAP) apresentou o Relatório do Diagnóstico da Educação Ambiental. 31 

Primeiro, contextualizou o trabalho do grupo e o produto que foi gerado no âmbito 32 

da Educação Ambiental. Em seguida, levantou um histórico, onde mostrou os 33 

seminários, oficinas, reuniões virtuais e encontros realizados para a Educação 34 
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Ambiental. Leonardo também mostrou as ações do CBH MPS em torno da 35 

Educação Ambiental. Após isso, passou por algumas atividades do grupo, onde 36 

apresentou os encontros realizados e os principais assuntos tratados. Além 37 

disso, também foi apresentado a proposta que foi criada do grupo de Educação 38 

Ambiental, que foi a Oficina RX da EA, onde não foi possível a realização da 39 

mesma, devido à situação do Covid-19. Sendo assim, Leonardo disse que o GT-40 

EA teve que traçar novas estratégias para conseguir atingir os objetivos do 41 

grupo, incluindo a elaboração desse relatório de diagnóstico. Posteriormente, 42 

Leonardo mostrou os resultados alcançados do Diagnóstico Inicial, onde 43 

apresentou diversos gráficos com as respostas obtidas do Questionário RX da 44 

EA, em que o mesmo obteve 71 respostas, dentre elas, 23 de municípios, 17 de 45 

organizações sociais, 11 de instituições públicas, 15 de empresas privadas e 5 46 

de parques/refúgios ambientais. Por fim, Leonardo apresentou as conclusões do 47 

GT-EA, através dos produtos gerados e finalizou sua apresentação agradecendo 48 

a todos. O Coordenador André Luiz Moreira (UBM) parabenizou Leonardo pela 49 

apresentação clara e objetiva e passou para o próximo ponto de pauta. 6. 50 

Definição do calendário de reuniões de 2021; 7. Elaboração da Proposta de 51 

Trabalho da CTEA; André Luiz Moreira (UBM) decidiu juntar o item 6 e 7 para 52 

serem tratados de uma vez só, já que os temas se completavam. Foi definido o 53 

calendário de Reuniões Ordinárias de 2021, com as datas: 24/06, 23/09 e 25/11. 54 

Para as Reuniões Extraordinárias de 2021, foram definidas as seguintes datas: 55 

22/07 e 19/08. Após a definição das datas, André Luiz Moreira (UBM) pediu que 56 

fosse definido um horário e um dia fixo para as reuniões. Sugeriu às 14 horas, 57 

nas quintas-feiras. Todos aprovaram a sugestão. Diante da elaboração da 58 

Proposta de trabalho da CTEA, André Luiz Moreira (UBM) propôs convidar a 59 

Carin Muhlen (UERJ) para pegar informações precisas sobre o Plano de Bacia, 60 

na Reunião Ordinária do dia 24/06. A proposta foi aprovada. Em seguida, 61 

também sugeriu convidar as Salas Verdes para se realizar um diálogo sobre a 62 

existência da CTEA, como também apresentarem seus projetos. Leonardo 63 

Guedes (AGEVAP), juntamente de Roberta Abreu (AGEVAP) concordaram em 64 

convidar as Salas Verdes e sugeriram que essa reunião seja uma Extraordinária, 65 

no dia 22/07 ou 19/08 e que a data fosse decidida na Reunião Ordinária do dia 66 

24/06. Também foi sugerido o dia 23/09 para a apresentação do Plano de 67 

Educação ambiental de Vassouras. Ambas as propostas foram aprovadas. 68 
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Posteriormente, Roberta Abreu (AGEVAP) explicou que cada membro da CTEA 69 

poderia indicar uma pessoa de fora do Comitê, tendo a sua composição com no 70 

máximo 12 pessoas. Após a explicação, foram feitas as indicações. André Luiz 71 

Moreira (UBM) indicou a Jacqueline Guerreiro; Ranyere do Nascimento de 72 

Souza (P. M. VASSOURAS) indicou a Flávia Pires; Nilza Magalhães Macário 73 

(AEDB) indicou a Denise Thomé; Ive Santos Muzitano (FIPERJ) indicou o 74 

Markus Budzynkz; e a Jane da Silva Faria Soares (SAAEVR) indicou a 75 

Rosângela. Nilza Magalhães Macário (AEDB) comentou que a Denise Thomé 76 

poderia não aceitar no momento, devido a problemas pessoais e que poderia 77 

realizar outra indicação. Sobrou uma vaga para indicação, devida a ausência na 78 

Reunião do membro Thiago Guedes. Por fim, Roberta Abreu (AGEVAP) disse 79 

que irá elaborar uma carta a esses indicados convidando-os para comporem a 80 

composição da CTEA. 8. Comunicações e avisos; Não houveram 81 

comunicações e avisos a serem tratados. 9. Encerramento. Nada mais havendo 82 

a tratar, a reunião foi encerrada pelo Coordenador André Luiz Moreira (UBM), 83 

tendo a presente ata sido lavrada por mim, Thiago Firmino, Estagiário 84 

Administrativo, e depois de aprovada, foi assinado pelo Coordenador.   85 

 86 

Volta Redonda, 29 de abril de 2021 87 

 88 

André Luiz Moreira 89 

Coordenador 90 

 91 

Encaminhamentos: 1. Convidar Carin Muhlen para falar sobre o Plano de Bacia 92 

na reunião da CTEA do dia 24/06; 2. Verificar quais Salas Verdes estão ativas; 93 

3. Convidar Salas Verdes ativas a apresentarem seus projetos nas reuniões dos 94 

dias 22/07 e 19/08; 4. Convidar Vassouras para apresentar o Plano de Educação 95 

Ambiental do município na reunião do dia 23/09; 5. Convidar membros externos 96 

para comporem a CTEA; 6. Elaborar convocatória para Reuniões Extraordinárias 97 

do dia 27/07 e 19/08. 98 

 99 

 100 
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Lista de Presença: 101 

 102 

Membros representantes do Poder Públicos: Ive Santos Muzitano (FIPERJ) 103 

e Ranyere do Nascimento de Souza (P. M. VASSOURAS). 104 

Membros representantes dos Usuários: Jane da Silva Faria Soares 105 

(SAAEVR). 106 

Membros representantes da Sociedade Civil: André Luiz Moreira (UBM) e 107 

Nilza Magalhães Macário (AEDB). 108 

Ausência Justificada: - 109 

Lista de presença de convidados: - 110 

Lista de presença de equipe: Roberta Abreu, Leonardo Guedes Barbosa, 111 

Tamires Moreira de Souza, Sabrina Arantes e Thiago Firmino.    112 


